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PALAVRA DO PRESIDENTE 

180 AVOS 
JUNTO AOS 
POTIGUARES 
"0 Legislativo potiguar comple-

ta 180 anos de história, tradição 

e cidadania. Ao lado do povo, 

construímos uma 

onde as opiniões, 

mentos ganharam 

história plural 

ideias e senti-

espaço na de-

mocracia em que vivemos. Hoje, 

convido voce a conhecer um pou-

co mais sobre essa trajetória, os 

sonhos concretizados e os proje-

tos para os anos que virão. 

0 nosso Parlamento é a caixa de 

ressonância da sociedade e não 

há melhor lugar para que as liber-

dades sejam expressas do que na 

Casa do Povo, sobrenome dado A 

nossa sede por tantas personali-

dades. Na Revista da Assembleia 

apresentamos algumas das ações 

em curso, como o Planejamento 

Estratégico que norteou duran-

te o ano de 2015 os projetos de 

modernização da administração, 

informatização e transparência. 

Quero aqui falar em nome de to-

dos os 24 deputados estaduais que 

emprestam o seu talento e bravura 

em defesa das melhorias de vida 

da população. Aqui falo também 

em nome dos servidoreS, dos 

mais simples aos mais brilhantes 

pensadores que ao longo desses 

180 anos criaram e editaram leis, 

desbravando caminhos para que 

aqui chegássemos com a certeza 

de que continuaremos fazendo o 

melhor. Algumas dessas histórias, 

como a dos novos servidores que 

ingressaram na Casa através de 

concurso, bem como a atuação 

das novas Frentes Parlamentares, 

estão relatadas aqui. 

Uma data tão importante como 

esta inspira reflexões sobre a nos-

sa função institucional. Comemo-

rar 180 anos dessa Casa é pontuar 

lutas e conquistas. É lembrar dos 

primórdios desse poder, que por 

muitos anos dividiu espaço com 

o Executivo e hoje cumpre o seu 

papel de legislar, fiscalizar e de-

bater com a sociedade. Olhamos 

para trás e nos alegramos com 

conquistas como as centenas de 

audiências públicas, projetos de 

cidadania em todo o Rio Grande 

do Norte e a aprovação de leis que 

mudaram para melhor a vida da 

sociedade. Honra e orgulho são as 

palavras que expressam os meus 

sentimentos ao trabalho dos par-

lamentares durante todo esse ano. 

A Casa centenária cresceu jun-

to com os potiguares no desen-

volvimento da sociedade. Trava-

mos lutas por igualdade política, 

por liberdade, por novos sonhos. 

São 180 anos de representação 

democrática, são 180 anos de luta. 

Estamos todos, parlamentares e 

servidores, sob a emoção de fazer 

parte da história de um Poder cuja 

responsabilidade só aumenta com 

o tempo. São 180 anos. Ao lado 

do povo, sempre!" 

Ezequiel Ferreira de Souza, Presidente da ALRN 
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UM OLI-14 

V
ontade permanente, viva e de convênio assinado em agosto pelo tivado a concluir minha graduação. Era Russo, destaca também iniciativas como 

constante. Ideia que uma pes- presidente do Legislativo, deputado o que eu estava precisando", afirma o a criação de uma banca permanente 

soa almeja com veemência Ezequiel Ferreira, junto â Universi- fotógrafo, que concilia os estudos com de monografia para atender aos 

e paixão. Anseio. Essas são algumas dade Federal do Rio Grande do Norte a profissão. A mudança radical em sua pós-graduandos, a valorização do 

definições para 'sonho'. Contudo, um (UFRN). 0 mestrado em Gestão rotina, se depender dele, continuard, corpo docente e o aprimoramento 

premiado fotógrafo potiguar tinha um Pública tem como finalidade a qualifi- "NA() vou parar depois de concluir a da gestão escolar através da 

significado mais objetivo para a pala- cação de quadros para a administração graduação. Com toda certeza", garan- aquisição de software especifico. 

vra: cursar uma graduação. 1-1A, décadas pública. "A nossa gestão na Assembleia te o fotógrafo, cogitando seguir para o "0 projeto iniciado esse ano se 

atuando em grandes veículos de co- e focada no planejamento e na capaci- mestrado após a conclusão do curso. preocupa em reforçar o Poder 

municação do Rio Grande do Norte, tação dos servidores, garantindo novos Legislativo, seja com a capacitação do 

Eduardo Maia, hoje trabalhando na investimentos em qualificação, como a OPORTUNIDADES servidor da Casa, seja com o auxilio de 

Assembleia Legislativa, foi um dos ser- ampliação do número de cursos ofere- Para o mestrado, sera() disponibiliza- capacitação ao Legislativo Municipal, 

vidores beneficiados pela da atuação cidos e, agora, o tão sonhado mestrado. das 16 vagas, inicialmente, que sera() por meio dos mais de vinte convênios 

do Instituto do Legislativo Potiguar, Poder proporcionar o acesso gratuito distribuídas em três turmas para os firmados com as Câmaras Municipais", 

que e a única escola legislativa do pais -a estes cursos e ver nossos profission- anos de 2016, 2017 e 2018. Os candi- afirma o diretor. 

que oferece, alem dos cursos de es- ais mais valorizados nos di, a certeza datos concorrentes â primeira turma Para 2016, a Escola do Legisla-

pecialização e graduação, o mestrado de que estamos no caminho certo", estão em processo de seleção e m i- tivo prevê a inclusão de dois novos 

profissional. comemora Ezequiel. ciam as aulas em fevereiro de 2016. cursos de pós-graduação, alem de no-

Pautada pelo planejamento Quem também comemora e 0 mestrado tem duração de 24 meses. vas turmas dos cursos já existentes e 

estratégico implementado em sua nova Eduardo Maia. Apesar de sua carreira No tocante aos cursos de a ampliação de convênios e parcerias. 

gestão, a Assembleia Legislativa do Rio consolidada no mercado fotojornalisti- pós-graduação lato sensu, o mime- 0 investimento em mídias digitais tam-

Grande do Norte vem atuando com foco co potiguar, com atuação por 26 anos ro de turmas atendidas saltou de bem e uma aposta para o próximo ano, 

na valorização e qualificação continua no extinto jornal Diário de Natal e, duas para cinco, sendo quatro novas através do lançamento do Portal do 

dos servidores e colaboradores. atualmente, na assessoria de comuni- especializações oferecidas. Alem do ILP e uso das redes sociais. "Preten-

Seguindo essa diretriz, o Instituto do cação da Casa, Duda, como e carinho- novo curso de Gestão Pública, que demos implementar ainda um setor 

Legislativo Potiguar (ILP) ampliou samente chamado, e um exemplo da foi remodelado, passaram a compor de Pesquisa Legislativa, inspiran-

seus horizontes. Cumprindo o objetivo transformação que o ILP vem provo- a grade os cursos Poder Legislativo e do em exemplos de sucesso como 

de promover educação legislativa de cando na vida de alguns servidores. Politicas Públicas, Gestão Eficaz no na Assembleia Legislativa de Minas 

excelência, visando a qualificação Casado e pai de dois filhos já adultos, Serviço Público; e Direito Processual Gerais", declara Carlos Russo. 

profissional do servidor, de agentes Eduardo prestou vestibular este ano. Civil, desenvolvido em parceria com 

de outras Casas Legislativas e da Ate então, por compromissos profis- a Justiça Federal. A reformulação da 

comunidade, o ILP em 2015 aumentou sionais, ele vinha adiando o sonho grade do ILP conta com mais de trinta 

a oferta de cursos de capacitação, de continuar os estudos. Atualmente, novos cursos e palestras de capacitação 

graduação, especializações e, em uma cursa a graduação em Gestão Pública, profissional, superando a marca de 260 

iniciativa pioneira, será a primeira Casa parceria do ILP com a Universidade atividades acadêmicas desenvolvidas 

Legislativa do Brasil a oferecer uma Potiguar (Unp). apenas no segundo semestre de 2015. 

pós-graduação stricto sensu, através "Concluir um curso de nível supe- Dentre as novas ações 

de mestrado profissional em Gestão nor era um sonho que adiei por muitos implementadas pelo Instituto do 

Pública. anos. Agora sinto que estou realizando Legislativo Potiguar, o diretor 

0 curso foi oficializado por meio um sonho estudando novamente e mo- administrativo da instituição, Carlos 

CC Concluir 
um curso de nível 
superior era um 
sonho que adiei 
por muitos 
anos,1 

`V. 
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ESTIAGEM NO RN 

015 "roe 

LINIA 
& LUTA CONTRA 

O AÇUDE 
GARGALHEIRAS, 

UM DOS CARTÕES 
POSTAIS DO 

RN, SECA PELA 
PRIMEIRA VEZ 

1 1 ii m dos cenários mais piores secas da história, a Assembleia 

conhecidos e belos do Legislativa não tem medido esforços. 

interior do Rio Grande do Em 2015, os municípios do Rio 

Norte é o açude Gargalheiras, em Grande do Norte conviveram com o 

Acari. Durante os períodos em que quarto ano consecutivo de seca. A esti-

o reservatório está com a capacidade agem deixou pelo menos 18 cidades em 

máxima, o sangradouro se transforma colapso total de Agua e quase metade 

em ponto turístico e também dá a ideia dos municípios enfrentando rodízio de 

de como está a vida dos agricultores abastecimento. 0 assunto foi o prin-

da região Seridó. Porem, o volume cipal tema dos debates no plenário do 

de água está longe dos 44 milhões de Poder Legislativo do Rio Grande do 

metros cúbicos de capacidade, Norte, que acompanhou e fiscalizou 

inviabilizando boa parte das atividades as ações de combate A. crise hídrica, 

do local, sinal de que os tempos através da Frente Parlamentar da Agua e 

estão dificeis no meio rural. Esse e do Comitê de Ações de Combate A. Seca. 

o cenário encontrado atualmente. "Os 24 deputados estão engajados 

Para amenizar os efeitos de uma das na luta contra a seca no Rio Grande do 

Norte. 0 assunto foi tema de debate 

em audiências públicas, reuniões com 

o Poder Executivo, e no plenário, onde 

todos solicitaram ações urgentes para 

solucionar a crise hídrica que vivemos. 

O nosso trabalho continua até que as 

obras da adutora de engate rápido, em 

Currais Novos, a barragem de Oiticica 

e ações no Alto Oeste tragam soluções 

definitivas, assim como as Aguas da trans-

posição do São Francisco", afirmou o 

presidente da Casa, Ezequiel Ferreira. 

Audiências públicas, reuniões e 

discussões de projetos foram constantes 

durante o ano. 0 ministro da Integração 

Nacional, Gilberto Occhi, esteve no 

Legislativo potiguar para discutir as obras 
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O COMBATE À SECA 
FOI O TEMA MAIS DEBATIDO 
PELOS PARLAMENTARES 

da Transposição do Rio Sao Francisco do Norte. Na ocasião, a Assembleia apre-

durante o "RN pela Transposição", sentou um documento contemplando 

realizado em parceria com o uma serie de proposições aos Governos 

Senado Federal e contando com Federal e Estadual com medidas emer-

a participação de autoridades e genciais de enfrentamento aos efeitos 

representantes da sociedade civil, do longo período de estiagem no RN. 

Porem, a Assembleia não se limitou Fora do estado, os deputados tam-

a discutir a seca com gestores. Em au- bem tiveram participação ativa na dis-

diencia pública no Parque Aristófanes cussão sobre a seca. A Frente Parlam-

Fernandes, durante a Festa do Boi, os entar da Agua, presidida pelo deputado 

deputados se reuniram com os princi- Galeno Torquato, e o Comitê de Ações 

pais representantes de entidades ligadas de Combate A, Seca, presidido por 

ao meio ambiente e aos recursos hidri- Ezequiel Ferreira, estiveram juntos 

cos para discutir, junto com o setor Frente Parlamentar de Combate à. Seca 

agropecuário, as soluções para a estiagem da Paraiba, em julho, durante reunido que 

prolongada, que atinge diretamente os marcou a união dos dois parlamentos em 

criadores e agricultores do Rio Grande prol de soluções aos efeitos da estiagem. 

Na ocasião, os deputados do Rio Grande 

do Norte visitaram as obras do eixo 

norte da transposição do Rio São Fran-

cisco, que beneficiará os potiguares, e 

estreitou as relações com os paraibanos, 

com quem tiveram reuniões durante o ano 

para discutir o uso dos recursos hídricos 

que são compartilhados pelos estados. 

Em Brasilia, o presidente Ezequiel 

Ferreira participou de reunido com a 

bancada federal para tratar, entre outros 

assuntos, de projetos de irrigação e siste-

mas de abastecimento de água para o Rio 

Grande do Norte. "A seca e um proble-

ma que não pode ser negligenciado e a 

Assembleia tem cumprido seu papel. Em 

2016, com toda certeza, o Legislativo per-

manecerá trabalhando para o beneficio 

do estado", disse Ezequiel Ferreira. 

O Comitê de Ações de Combate 

Seca interliga as frentes da Agua 

e do Incentivo ao Setor Produtivo. 

CC A seca é um 
problema que 
não pode ser 
negligenciado 
e a Assembleia 
tem cumprido 
seu papel ,1 

EZEQUIEL FERREIRA, PRESIDENTE 
DA ASSEMBLEIA LEGISLATIVA 
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HISTÓRIA 

QUASE DOIS 
SÉCULOS DE UMA 

HISTÓRIA QUE 
COMEÇOU COM 

0 PADRE BRITO 
GUERRA, PRIMEIRO 

PRESIDENTE DO 
PARLAMENTO 

no 1:0011 
0

 ano era 1835, quando o Bra- mais conhecido, juntamente com seus 0 sesquicentendrio, outra data mar-

sil estava sob o Império e colegas do Parlamento, talvez não con- cante, foi comemorado de uma forma 

as Assembleias Legislativas seguissem dimensionar o papel que especial pelos parlamentares da epo-

Provinciais substituiam os antigos o Legislativo viria a cumprir na con- ca, entre os quais o advogado e jurista 

Conselhos Gerais. 0 dia era 2 de fe- temporaneidade, se refletindo direta- Paulo de Tarso Fernandes. Nos 15(4 

vereiro, data que marca a instalação mente na vida dos cidadãos. São 180 anos do Parlamento eles fizeram o 

da Assembleia Legislativa. Do pri- anos e o momento atual e de cada vez mesmo gesto simbólico daqueles 20 

meiro dia de atividades ate hoje, são mais modernização e abertura para a homens que compuseram a primeira 

quase dois séculos de uma história participação social. Legislatura: com uma reunião na igreja 

que começou com o padre Francisco Neste que e o primeiro ano da matriz, seguida de uma missa em ação 

Brito Guerra, primeiro presidente do gestão do presidente Ezequiel Ferreira de graças. 

Legislativo, que desempenhou de Souza, a data vem sendo lembrada Do intervalo da sua instalação ate 

mandato ao lado de outros mem- por eventos que unem modernidade e o o momento atual, a Assembleia Legis-

bros do clero, funcionários públicos, resgate dessa história, como campanha lativa passou por 11 sedes provisórias, 

proprietários de terras e lavradores, publicitária, inovações tecnológicas e ate se mudar definitivamente para o 

Por mais que fosse um homem de acontecimentos envolvendo os mais Palácio Jose Augusto, Praça 7 de Se-

visão, o padre Brito Guerra, como era diversos setores da Casa. tembro, na Cidade Alta. A primeira 
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sede foi a Igreja Matriz. Nesse mesmo (via web) e redes sociais, bem como das dessa história. Juntamente com o portal 

ano de instalação, se deslocou para a diversas atividades e projetos em cur- de noticias (www.al.rn.gov.br) amplia 

Casa de Câmara e Cadeia Pública, so, o Parlamento norte-riograndense os canais de diálogo com os potiguares. 

As sedes seguintes foram: Museu Cafe está cada vez mais próximo da popu- Inaugurada na gestão do ex-presidente 

Filho, Colégio Atheneu, Palacete da lação. Um dos exemplos e a Assembleia da Casa e atual governador, Robinson 

Assembleia Provincial (atualmente itinerante, através do qual os mu- Faria, a TV Assembleia é um instru-

Pinacoteca do RN), Palacete Junqueira nicipios se transformam em sede pro- mento de transparência e fiscalização 

Aires (atual sede da OAB), Edificio do visOria do Legislativo, e a Assembleia dos trabalhos legislativos, através do 

Natal Club, Teatro Carlos Gomes (atual Cidadã, com a disponibilidade de uma qual os cidadãos podem acompanhar 

Teatro Alberto Maranhao). No ano de gama de serviços em saúde, assistência a atuação dos seus representantes. 

1948, ocupou o prédio onde funciona social, educação e cidadania, tornan- 0 portal de noticias, atualizado em 

hoje o Tribunal de Contas do Estado. do essa interatividade e prestação de tempo real, amplia a cobertura do 

Em seguida, ocupou o Sindicato dos serviços cada vez mais crescentes. dia-a-dia da Casa. 

Contabilistas e depois, de 1967 a 1983 A TV Assembleia vem produzin- "A Assembleia está cada vez mais 

a sede do extinto IPE, na rua Jundiai. do ao longo deste ano uma serie de perto das pessoas e de portas ab-

Seja através da comunicação, como a reportagens e programas especiais ertas para atender as demandas da 

TV Assembleia, Rádio da Assembleia revelando e resgatando momentos sociedade. Fazer parte dessa história 

e, em especial, dessa data em que a 

Assembleia completa 180 anos, muito 

nos orgulha e aumenta ainda mais a 

nossa responsabilidade como represen-

tantes do povo norte-riograndense", 

afirma o presidente Ezequiel Ferreira. 

Assembleia 
Legislativa 
passou por ii 
sedes provisórias, 
até se mudar 
dqfinitivamente 
para o Palácio José 
Augusto, Praça 
de Setembro, na 
Cidade Alta 

REVISTA DA ASSEMBLEIA 11 



SERVIDORES 

LULA ENTROU NA ASSEMBLEIA EM 1972 
COMO PRESTADOR DE SERVIÇOS 

PARA LULA, 
SERVIDOR 

HA 43 ANOS, 
A ASSEMBLEIA 

SUA SEGUNDA CASA 

A
Assembleia Legislativa tinha 

138 anos quando recebeu 

em seus quadros o ajudante 

de mergulho Luis Antônio da Silva, 

conhecido por Lula. Aos 18 anos, ele 

tinha como experiência 

sionais que resgatavam 

barcações naufragadas 

auxiliar profis-

peças de em-

em alto mar. 

"Eu era mangueireiro. Fica-

va em cima do barco segurando a 

mangueira enquanto o mergulhador 

descia. Era na Empresa Norte-riogran-

dense de Pesca Submarina, na Ribeira". 

De mangueireiro a ASG na Assembleia, 

o canal foi o seu pai, que à época fazia 

polimento no carro de Joao Ferreira de 

CAROL INTEGRA A PRIMEIRA TURMA DE 
CONVOCADOS EM CONCURSO, 

EM AÇÃO HISTÓRICA DA ATUAL GESTAO 

Souza, pai do então presidente da Casa, o tes dos deputados e da Casa, começou estavam sempre em outros serviços. 

ex-deputado Ezequiel Ferreira de Souza. a ser chamado para conduzir docu- À época, a frota da Casa era formada 

"Era numa casa ali na Nilo Peçanha, mentos e processos de um lugar pra por uma Kombi e uma Brasilia branca. 

vizinho à Maternidade Januário Cicco outro, fazer pagamento em bancos, "0 carro da presidência era um Landau 

e próximo da antiga Policia Federal", entregar convites para as solenidades. preto, bonito. Os motoristas eram Lucia-

lembrou Lula, hoje aos 61 anos, que cos- Duránte os mais de 40 anos na no, Luis Gonzaga Carvalho, Jose Tavares 

tumava acompanhar o pai no serviço. Assembleia Legislativa, Lula foi pai de e Antônio Tavares. Eu andei no Landau 

"Me lembro do neto dele, era nove filhos, em seis casamentos. Na com o deputado Márcio Marinho e com 

garotinho e é hoje o presidente da grande família, o orgulho de mostrar um Luis Antônio Vidal. Era um carrão bo-

Assembleia. Ele era pequeno, às contracheque com o titulo de funcionário nito, parecia uma limousine. E meu pai 

vezes queria ajudar no serviço do meu efetivo da Assembleia Legislativa do Rio era quem polia o Landau", lembra Lula, 

pai e a mãe dele, dona Leticia, brigava Grande do Norte é de Lula, que segue contando que a Presidência da Assem-

com ele. Dizia `Quequel pare com isso', dando expediente enquanto não se apo- bleia ainda teve uma Veraneio prata. 

e meu pai dizia, 'deixe que ele tá me aju- senta, e tirando os sábados e domingos Ele não consegue contar nos dedos 

dando'. E hoje ele tá ai, no lugar que foi para ir à Praia do Forte com os netos, o número de presidentes que passaram 

do pai dele, no cargo de presidente". os filhos e a atual mulher, Marta Jonas pela Casa durante os seus 43 anos de 

Luis Antônio conta que foi con- Baumgarten, com quem vive há 32 anos. trabalho, mas lembra que, depois de 

tratado em 1972 como prestador de Passando a limpo sua vida profis- ingressar na Casa com o ex-deputado 

serviços. Em 1976 foi efetivado como sional, lembra que sempre saia a pé Ezequiel Ferreira de Souza, vai se apo-

ASG, e saca a carteira do bolso para da rua Jundiai, onde funcionava a As- sentar na gestão "do deputado Eze-

mostrar o contracheque com a data sembleia, para entregar processos no quiel, filho de Doutor Ezequiel", conta 

de admissão: dia primeiro de março. Tribunal de Contas, na avenida Get-1.'110 Lula, que já que está organizando seus 

Depois dos serviços de limpeza, Vargas. Para ele, ir a pé "era mais rápi- documentos para requerer aposentadoria. 

com passe livre para entrar nos gabine- do", já que os carros da Assembleia 
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so realizado pela Assembleia legislati-

va em 180 anos de existência. Afinal 

GER co 

U

ma explosão de sentimentos. seus cargos com outros servidores método abreviado ou simbólico de escrita, 

Essa foi a primeira reação da de com o objetivo de melhorar a velocidade 

jovem Anna Caroline Alves, há da escrita ou a brevidade, em compara-

de 25 anos, ao ver o seu nome na lista realidade a proposta de modernização ção com um método padrão de escrita. 

dos aprovados no primeiro concur- Esse trabalho eles estão realizando em 

sistema de rodízio somente nas ses-

diversas gerações, algumas delas 

anos na Assembleia, tornando 

e aperfeiçoamento do Legislativo. 

"Senti uma emoção muito grande 

ao ser aprovada no concurso. 0 que sões ordinárias por causa do esforço 

de contas, muitos concurseiros dizem mais motivou para tentar fazer par- que exige o oficio, em detrimento da 

que a aprovação em um certame te do corpo de servidores desta Casa, quantidade de profissionais disponíveis. 

blico é uma oportunidade única na alem da experiência de trabalhar para "0 sistema de rodízio é uma preocu-

vida que não pode ser desperdiçada. outro Poder, foi o desejo de voltar a pação em não estafar ou provocar lesões 

Advogada, Carol, como é mais morar em Natal, perto da família", nos taquígrafos. De dez em dez minutos 

conhecida entre seus colegas de trabalho, conta Carol, que trabalhava em Assu. hi o revezamento entre as falas dos dep-

ji havia passado por essa sensação, pois "Todos estão imbuídos do mesmo utados que se pronunciam no plenário", 

tinha ingressado no serviço público, tam- sentimento de melhorar e aperfeiçoar explica Mariana que também dá aulas de 

bem por concurso, no Tribunal Regional os trabalhos da Assembleia Legislativa". taquigrafia. "Eu me sinto muito satisfeito 

Federal da 5' Região, de onde saiu para Outros exemplos da mesclagem com o trabalho", afirma o norte-riogran-

tomar posse no novo cargo, passando com a nova geração proporcionada pelo dense Wanderley Alves que trabalha 

a trabalhar na Assessoria Jurídica das concurso, que teve 28 mil inscritos dis- ao lado de Amanda e de Cristiano. 

Comissões Permanentes do Legislativo. putando 85 vagas, são Amanda Nibran, Organizado pela Fundação Carlos 

Ela faz parte do sangue novo mineira, Cristiano Machado, gaúcho, e Chagas, em 2013, o concurso ofereceu 

injetado no corpo de servidores da Wanderley Alves, que reativaram o setor vagas para carreiras de nível médio de 

Casa, entre os primeiros 20 aprovados de Taquigrafia da Assembleia Legislativa, técnico legislativo, operador de som, 

que foram chamados a assumirem os A Taquigrafia ou estenografia é todo programador, taquigrafo e técnico de 

hardware, alem de oportunidades de 

nível superior, com vagas para analista 

legislativo, arquiteto, analista de siste-

ma, biblioteconomia, enfermagem, 

engenharia civil, jornalista, medici-

na-clinico geral, psicologia, assessoria 

técnica e assessor de controle interno, 

que continuarão sendo convocados. 

CC Todos estão 
imbuidos do 
mesmo sentimento 
de melhorar 
e aperfeiçoar 
os trabalhos 
da Assembleia 
Legislativa,, 

ANNA CAROLINE ALVES, 
APROVADA NO CONCURSO 
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EXPOSIÇÃO 

LEILA FLORENCIO, 
SERVIDORA DA 

CASA, EXPÔS FOTOS 
DO POTENGI 

EM PARIS 

A
enfermeira e uma profissional responsável pelo setor de enfermagem vite para o lançamento de um livro so- imagens. Mesmo sem ter se preocupa-

que exerce funções da Casa a partir de 2005, Leila começou bre fotografia, em março de 2016, na do com o f6co comercial, muitos dos 

fundamentais na promoção, a fotografar há oito anos e, no final Semana de Literatura do Louvre. seus trabalhos foram adquiridos por 

prevenção e recuperação da saúde das de outubro Ultimo, conseguiu o seu Serão 50 fotógrafos do mundo inteiro, arquitetos para utilização na decoração 

pessoas. JA o fotógrafo, por hobby maior feito na fotografia. Ela expôs no 0 nosso tema será Brasileiro e Sua de ambientes. 

ou profissão, se expressa através de Museu do Louvre, em Paris, na França, Gente. Ainda vou escolher se fotografo "Tudo que a gente faz com amor, 

registros de imagens com o auxilio de seis fotos de sua autoria sobre o rio Pescadores do Potengi ou Sertanejo do fica bem feito. t dessa forma que tra-

uma câmera. Aparentemente são duas Potengi, numa exposição que contou Seridó. Serão 10 fotos em preto e bran- balho, sem me preocupar com o fator 

profissões que estão bem distantes com fotografias de 30 profissionais de co", diz a seridoense de Caicó, orgulho- comercial. Gosto de fotografar A tarde, 

pelas características de cada uma. Esse todo o mundo. sa pelo reconhecimento do seu trabalho. principalmente no pôr do sol, quando 

distanciamento, no entanto, fica só na "Essa exposição foi muito impor- A dedicada enfermeira diz que a fo- encerro as minhas atividades como en-

aparência para Leila Florencio, uma tante. Dos seis trabalhos escolhidos tografia entrou como um lazer em sua fermeira na Assembleia Legislativa, ou 

enfermeira-fotógrafa. pelo Museu do Louvre, dois ficaram lá vida, pois fotografa por prazer e a base nos finais de semana", conclui a enfer-

Servidora da Assembleia Legislativa, em exposição permanente. Alem dis- desse seu hobby e a paisagem, aplicando meira-fotógrafa, que também expôs no 

onde trabalha desde 2001, sendo so, essa participação rendeu um con- as técnicas â disposição na captação de Salão Nobre da Casa. 
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MEMORIAL 

U

ni agradável passeio pelo 

Memorial do Legislativo 

Potiguar através de fotos, 

documentos, objetos, peças de 

vestuário, móveis antigos, entre outros 

artefatos, vai revelando detalhes e pre-

ciosidades de uma boa parte dos 180 

anos de história da Assembleia Legis-

lativa. Localizado no segundo andar da 

sede do Parlamento, o Memorial vem 

cumprindo um importante papel de 

resgate e zelo dessa história e o ano de 

2015 foi especialmente dedicado a ex-

pandir suas atividades, através de ações 

e projetos que ampliaram a divulgação. 

Ate o momento, foram contabiliza-

das mais de 1.500 visitas. A população 

em geral e, mais especificamente, os 

estudantes de ensino médio e univer-

sitário, seja da capital ou do interior, 

buscaram o Memorial para aprofundar 

seus conhecimentos. 

Instituto do Legislativo Potiguar (ILP) 

vai ampliar ainda mais essa visitação, 

através de convênios que serão firma-

dos com universidades e escolas públi-

cas. De acordo com sua coordenadora, 

jornalista Bernadete Oliveira, outros 

projetos importantes estão em cur-

so. "Estamos trabalhando na criação 

das biografias de todos os parlamen-

tares que passaram por aqui, desde o 

O acervo deste departamento 

constantemente enriquecido através de 

um trabalho diário que a equipe realiza 

no garimpo de peças junto a familiares 

e amigos de ex-deputados e também 

de outras instituições. Próximo â sua 

inauguração, em dezembro de 2014, 

esta campanha foi intensificada e as-

sim o Memorial conquistou boa parte 

do seu acervo atual, em trabalho que se 

renova e se enriquece diariamente. 

de vida e política. Ao longo de 2015, 

foram realizadas 14 entrevistas. Em 

paralelo, foram desenvolvidos os proje-

tos Cine História, com acervo de filmes 

e o Memória Viva, documentário. 

É o memorial também o 

responsável pelo tombamento de todas 

as peças museológicas. Sua equipe fez 

a catalogação de mais de três mil im-

agens fotográficas, já disponibilizadas 

em álbuns para acervo e pesquisa. No 

Um protocolo de intenções com o novos documentos e aproximadamente momento, está em andamento o le-

vantamento da história de criação dos 

167 municípios norte-riograndenses. 

"Também criamos, em parceria com 

a Comunicação Social, folders para a 

divulgação do nosso memorial e, com 

a soma de ações e projetos, socializa-

mos a importância da preservação des-

sa história para a sociedade potiguar", 

finaliza Bernadete. 

ano de 1835, quando a Assembleia foi 

instalada, ate o período legislativo atual", 

informa a coordenadora. 

Outras novidades estão para aconte-

cer e potencializar a divulgação dessa 

história. Através de uma parceria fir-

mada com a Secretaria de Informática, 

será criado o Memorial Virtual, um site 

no qual os internautas poderão acessar 

e conhecer todo o acervo. Nesse es-

paço serão incluídos mais de dois mil 

cinco mil fotografias. 

HISTÓRIA 

0 projeto "Conversa no Memo-

rial" vem reunindo depoimentos de 

ex-deputados sobre suas atuações e a 

conjuntura política, social e econômi-

ca da época. Estas entrevistas são dis-

ponibilizadas para o público acadêmi-

co e todos os interessados nas histórias 
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O MEMORIAL FUNCIONA NA SEDE 
DA ASSEMBLEIA, NA CIDADE ALTA 

DAS 8H AS 14H 
TEL: 84 3232.5961 
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SALAD NOBRE 

ASSEMBLEIA A 1R 

ABRE ESPAÇO PARA 0 
TALENTO POTIGUAR 

L
ançamento de livros, exposições desejam participar procuram o setor, 

fotográficas, de artes plásticas atualmente sob a responsabilidade 

e feirinha de artesanato. To- da servidora Gevaneide Pereira, para 

dos esses eventos são abrigados no fazer o cadastro e participar dos even-

Saldo Nobre da Assembleia Legislativa. tos. "Promovemos um revezamento 

A primeira exposição de quadros em como forma de valorizar todos que 

tela de 2015, realizada no período de nos procuram e para que cada artesão 

8 a 20 de março, foi uma coletiva em tenha oportunidade de divulgar a sua 

homenagem ao Dia Internacional da arte e fazer boas vendas", afirma. 

Mulher. Outras quatro exposições 0 mês de dezembro foi reservado 

inundaram de arte o espaço ao longo para encerrar as atividades da feirinha 

deste ano: a coletiva Arte Sacra antiga com artigos da temática natalina. Ar-

e contemporânea; Caras e Bocas, com tigos para o lar, guirlandas, enfeites 

Arlete Silva; Natureza Morta, da artis- para a árvore, papai noel estilizado em 

ta plástica Dita Reis, e Paisagens, com diversos modelos e tamanhos, alem 

Alex Júnior, em novembro. de peças para cama, mesa e banho. 

A curadora das exposições e a Os artigos que são costumeiramente 

servidora Maria do Socorro Sar- expostos ao longo do ano, como os 

mento Alves, que faz um contato famosos bordados do Seridó, vestuário, 

prévio com os artistas. Para 2016 o pinturas, oratórios, entre outros, 

calendário e os temas ainda não estão também ficam expostos. 

fechados, porque a definição vai se Com relação a eventos literários, 

dando a partir das próprias criações, em novembro o salão sediou o lança-

"A maioria que expõe em mostras in- mento da obra Direito Orçamentário 

dividuais já e bastante conhecida do em Busca da Sustentabilidade, de au-

público, mas também damos opor- tona da procuradora do Ministério 

tunidade aos artistas que estão inician- Público de Contas (MPJTC) Luciana 

do, para que participem de mostras Ribeiro Campos. A obra e fruto de tese 

coletivas", afirma. de doutorado da procuradora, que bus-

Sob a responsabilidade do Cerimo- cou abordar uma revisão aprofundada 

nial da Casa acontecem as atividades do Direito Orçamentário, defendendo 

da feirinha de artesanato, exposições a sustentabilidade como principio es-

fotográficas e lançamento de livros. truturante intergeracional, da sinceri-

A Assembleia Legislativa prioriza dade, da transparência e da precaução. 

os artesãos potiguares e aqueles que A exposição Caminhos do Sertão, 

do repórter fotográfico Ney Doug-

las Marques, ocorreu em agosto e 

revelou os registros feitos durante 

os onze dias em que o profissional 

percorreu 277 quilômetros a pé numa 

viagem de Macaíba a Campo Grande, 

cidade natal de seus pais. 0 resultado 

foram mais de 3 mil imagens, buscando 

a beleza e o sentimento do sertão. 

Outra exposição fotográfica foi 

da servidora Leila Florencio. A en-

fermeira já realizou diversos cursos 

com importantes nomes da fotogra-

fia nacional, chegando a ser premiada 

em concursos nacionais. Depois de 

expor na Assembleia Legislativa, en-

tre janeiro e fevereiro, sua mostra de 

fotos com paisagens do Rio Potengi, 

representantes da Divive Academie 

des Arts Lettres e Culture', da França, 

a convidaram para expor em Paris. 

Artesanato, 

fotografia 
e obras literárias 
são apresentados 
em eventos 
abertos ao público 
ao longo do 
ano no Salão 
Nobre 

4 
40 
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ASSEMBLEIA CIDADÃ 

E LEG SLAR 

DEPUTADO EZEQUIEL FERREIRA PARTICIPA 
DAS ATIVIDADES DA ASSEMBLEIA CIDADÃ 

Levar ações em valorização à saúde, Assembleia Cidadã realizou encontros população a retirada de documentos essenciais, alem de colaborar com o 

educação e qualidade de vida tem sido discutindo a prevenção ao câncer de (carteira de identidade, carteira de lazer e qualidade de vida. Vamos bus-

a marca da Assembleia Cidadã ao longo pele e de mama, defesa A dignidade e trabalho e CPF), oficinas de capacitaçã,o car sempre seu aperfeiçoamento e 

dos anos. Em 2015, graças ao esforço e proteção A. mulher, alem da valorização profissional, oficinas de artesanato, fazer com a Assembleia Cidadã chegue 

comprometimento dos servidores que e respeito A pessoa idosa. No interior oficinas de educação, corte de cabelo, a cada vez mais conterrâneos", disse 

atuam no programa, mais de 60 mil do estado, mais do que as ações de atendimento medico adulto e infantil, o presidente da Assembleia, Ezequiel 

pessoas de Natal e interior foram aten- conscientização, a Assembleia Cidadã orientação em saúde bucal, recreação Ferreira. 

didas nas edições realizadas ao longo também ofereceu diversos serviços e infantil, lazer para a comunidade, alem 0 objetivo é facilitar o acesso A 

do ano, voltadas sempre ao bem estar atendimentos. de apresentações culturais. Somente informação e a assistência, para dessa 

da população. Das crianças aos idosos, Nos municípios de Angicos, Areia nessas três cidades, mais de 50 mil forma, contribuir com a formação de 

todos foram contemplados. Branca e Currais Novos, que receberam pessoas foram atendidas. cidadãos cada vez mais conscientes de 

No trabalho direcionado A seus serviços ao longo do ano, a "t um programa que beneficia di- seus direitos e deveres. 

conscientização e qualidade de vida, a Assembleia CidadA. viabilizou A retamente a população e leva serviços 
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ATEND1MENTOS 
EM 2015 

ANGICOS 

CURRAIS Novos 
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SOLIDARIEDADE 

RESPOISISAE311.11)/WE 

NA ORDEM DO DIA 
ACT^k0 LEGISLATIVA 

BENEFICIA 

POPULAÇÃO COM 

PROJETOS SOCIAIS 

C
riar e aperfeiçoar leis, discutir 

contas e gestão pública, cobrar 

e sugerir melhorias para a popu-

lação são algumas das funções dos depu-

tados estaduais. A Assembleia Legislativa 

do Rio Grande do Norte, contudo, está 

indo além do seu papel constitucional 

e abraçando ações de responsabilidade 

social, através de campanhas educativas e 

de conscientização sobre temas da maior 

relevância para a sociedade. 

Tabus sobre o processo de adoção 

foram quebrados durante o ano, através 

da contribuição da Assembleia com a 

campanha "Amor Não Se Escolhe", 

encabeçada pelo Legislativo para 

estimular o processo de adoção sem 

preconceitos, ajudando os futuros 

adotantes a dispensarem critérios de es-

colha quanto â cor, idade, sexo e outras 

características fisicas. 

Segundo dados do Cadastro Nacional de 

Adoção, até maio de 2015 havia 5.675 

crianças registradas â espera de adoção. 

CAMPANHA ABRIU OLHOS 
DA SOCIEDADE A ADOÇÃO 

O número representa 16% do total de tinham condições de realizar o exame 

pretendentes existentes no cadastro, em clinicas particulares ou desistiam de 

que era .de 33.505. Segundo especialistas faze-lo devido à alta procura nas uni-

ouvidos â época, a preferencia por meni- dades públicas de Saúde. Com isso, quase 

nas, brancas e com menos um ano de 80 exames foram realizados diariamente 

idade contribuía para esse quadro, que o durante mais de um mês. 

Legislativo tenta amenizar. "Trata-se de um exame preventivo 

A campanha ganhou as redes soci- para uma doença que mata cerca de 200 

ais, TV, rádio, jornais, portais de noticias mulheres ao ano em todo o Rio Grande 

e ainda um hotsite especifico. "Nosso do Norte, mas que quando descoberta 

objetivo foi conscientizar as pessoas precocemente apresenta 95% de chances 

sobre o processo de adoção, incenti- de cura. turn tema de extremaimportância 

vando os norte-riograndenses a adotar e estamos felizes de contribuir com 

sem preconceitos", explicou o presiden- a sociedade", disse Idaisa Fernandes, 

te da Assembleia Legislativa, deputado fundadora do Grupo Reviver. 

Ezequiel Ferreira. 

Na Area de saúde, a Assembleia 

teve papel de destaque no combate ao 

câncer de mama. Durante o 

Outubro Rosa, período especifico para a 

conscientização e prevenção da doença, 

o Legislativo firmou convênio com o 

Grupo Reviver para tentar suprir a de-

manda reprimida de mulheres que não 
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Reforço Ro

NAIPE DE METAIS 
DA BANDA DE 

MÚSICA DA PM 
VAI ABRILHANTAR 
SESSÕES SOLENES 

A
s solenidades no Legisla-

tivo potiguar terão mu-

danças que sera() vistas 

e, principalmente, ouvidas por todos 

os presentes aos eventos a partir de 

2016. Por iniciativa da Mesa Diretora 

da Casa, as sessões solenes promovi-

das pela Assembleia Legislativa terão 

as execuções ao vivo do Hino Nacional 

e também do Hino do Rio Grande do 

Norte. 

Para abrilhantar os eventos, o naipe 

de metais da banda de música da Policia 

Militar do Estado ficará responsável 

pela execução dos hinos. A banda 

leva o nome do maestro e compositor les que frequentam as atividades 

Antônio Pedro Dantas, o Tonheca promovidas no Legislativo Estadu-

Dantas (1871-1940), compositor al, valorizando não apenas as sessões 

de mais de mil peças musicais e da Casa, como também os nossos 

ex-maestro da banda da PM. 0 naipe de hinos nacional e estadual", comentou 

metais e composto por dois clarinetes o presidente Ezequiel Ferreira. 

e dois saxofones que executarão os A estreia ocorre na sessão solene 

hinos, o que ate agora era feito de em comemoração aos 180 anos da 

forma mecânica. implantação do Poder Legislativo no 

Completando 129 anos de história, Estado e, durante as apresentações, 

a banda de Música Tonheca Dantas a banda levará formações variadas, 

conta com 68 componentes, tendo sempre dando ênfase â execução das 

como maestro o subtenente Charles músicas através dos instrumentos de 

Newton Kelly. sopro. 

"É uma forma de privilegiar ague-
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SETOR MÉDICO 

SERVIDOR 
QUE CUIDA 
DE SERVIDOR 

SETOR DE SAÚDE 
REALIZA MAIS 

DE 3,7 MIL 
ATENDIMENTOS 

EM 2015 

Quando o educador fisico Mário 

Carvalho chega a qualquer uma das mais 

de 20 salas que ele visita diariamente na 

Assembleia Legislativa, todos sorriem e 

se levantam. Mas nem sempre foi assim. 

Quebrar a rotina de trabalho dos servi-

dores e convence-los da importância de 

praticar a ginástica laboral não foi fá-

cil. "No inicio as pessoas rejeitavam, se 

chateavam e não faziam mesmo. Com 

o tempo, foram tomando consciên-

cia e hoje pedem que eu venha mais", 

conta Mário. HA seis anos ele promove 

o bem estar dos servidores da Casa 

Legislativa através da ginástica laboral, 

que dura entre cinco e sete minutos den-

tro do próprio ambiente de trabalho. 

O serviço oferecido por Mário 

apenas um dentre os diversos disponibi-

lizados pelo Setor de Saúde e Assistên-

cia Social da Assembleia Legislativa, 

que tem como missão a prevenção, 

promoção e recuperação da saúde dos 

servidores da Casa e de seus depen-

dentes. E os números provam que a 

missão vem sendo cumprida com louvor. 

Entre os meses de janeiro e no-

vembro de 2015, 3.754 atendimen-

EXPANSÃO DOS 
PARA 20.16,-A4-

tos foram realizados nas 

clinico geral, cardiologia, 

gia, psiquiatria, urologia, 

Areas de 

ginecolo-

pediatria, 

gastroenterologia e ortopedia. "Este ano, 

conseguimos obter grandes avanços em 

diversos aspectos, principalmente nas 

Areas da enfermagem e da odontologia", 

destacou a coordenadora dos serviços de 

saúde e assistência social da Assembleia, 

EderLinda Dias. A dentista explicou que 

o setor de odontologia foi ampliado com 

a abertura de um segundo consultório 

e oferta de três turnos para cada sala. 

importante essa busca constante 

pela saúde e bem estar dos deputados, 

servidores e dependentes", destacou. 

Outra novidade de 2015 é a bus-

ca ativa de hipertensos e diabéti-

cos nos setores da Casa. Iniciada no 

mês de novembro, consiste na vis-

ita de enfermeiros aos setores para 

aferição de pressão e teste glicemico. MAIS 

receptividade vem sendo muito boa 

e conseguimos identificar portadores e Assistência Social da Assembleia 

dessas doenças silenciosas. Assim trata- Legislativa é oferecer aos deputados, 

mos da prevenção", ressaltou Ederlinda. 

O agente administrativo Márcio dos um serviço humanizado, acol-

Mendes só tem elogios a fazer aos hedor com o foco no bem-estar e 

AVRA DE ORDE 
0 

e'Reafw !!it 

serviços oferecidos pelo setor. "Eu qualidade de vida, atendendo as neces-

gosto muito. Sou hipertenso e tenho o sidades dos que o procuram para que 

hábito de sempre vir aqui para verifi- obtenham hábitos saudáveis e uma vida 

car minha pressão. Já me organizei e mais saudável. Alem das especialidades 

venho ao dentista a cada seis meses. Assim medicas, o Setor de Saúde e Assistência 

cuido da minha saúde e não preciso me Social da Assembleia Legislativa é com-

ausentar do trabalho", afirma o servidor, posto por profissionais de outras Areas. 

A iniciativa dos profissionais de irem Sao enfermeiros, dentistas, farmaceu-

ate onde o paciente está também foi tico, nutricionista, fonoaudiOlogos, 

aplicada durante a Festa do Boi, quando psicólogos, fisioterapeutas, educadores 

mais de 450 atendimentos foram feitos fisicos, assistentes sociais, técnicos de 

pela equipe de enfermagem, orientando enfermagem e técnicos em saúde  bucal. 

o público sobre prevenção do câncer de 

mama e verificação de pressão arterial. 

Para 2016, o Setor de Saúde 

e Assistência Social da Assembleia Legis-

lativa pretende implantar o atendimento 

na Area de endodontia (tratamento de ca-

nal) e trabalhar com a projeção para aber-

tura do terceiro consultório odontológico. 

O objetivo do Setor de Saúde 

seridores, dependentes e terceiriza-

CC É importante 
essa busca 
constante pela 
saúde e bem estar 
dos deputados, 
servidores e 
dependentes 1, 

EDERLINDA DIAS, 
COORDENADORA DOS SEVRICOS 
DE SAÚDE E ASSISTÊNCIA SOCIAL 
DA ASSEMBLEIA 

5,1 
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TV ASSEMBLEIA 
• 

áttl 
para voce 

AQUISIÇÃO DE 

EQUIPAMENTOS 

PARA MAIOR 

QUALIDADE DE SOM 

E IMAGEM 
NOVAS PRODUÇÕES MARCAM GRADE I 

DA PROGRAMAÇÃO 2015 

Revelando histórias, lançando novos oferecer conteúdo cultural e educacio- atividades da Assembleia Legislativa. 

olhares sobre o Rio Grande do Norte, nal para a população", disse o diretor E já não é mais preciso largar os 

descortinando horizontes do litoral da TV Assembleia, Bruno Giovanni. smartphones ou tablets pra acompanhar 

ao sertão. A TV Assembleia, um canal E as novidades não param por ai. a programação da TV Assembleia. Outra 

genuinamente potiguar, há doze anos Mais quatro novos programas sera() novidade, implantada em 2015, é a 

chegou na casa dos norte-riograndenses lançados no primeiro semestre de possibilidade de assistir a emissora 

e vai muito alem da cobertura dos tra- 2016: TV Assembleia Debate, TrAnsi- através do aplicativo BRATV 

bathos legislativos, levando diariamente to, Mídia e Inovação e de entrevistas. Mobile, disponível para 

mais informação, lazer e cultura com desde junho em Areas como esportes, usuários do sistema operacional 

extrema qualidade e profissionalismo. CONTEÚDO Android. A plataforma oferece, 

0 ano de 2015 pode ser defini- A TV Assembleia vem dando uma gratuitamente, dezenas de canais de filmes 

do como um período de evolução e atenção especial também à democra- e televisão, entre eles a TV Assembleia. 

melhorias. Novos programas fundó, Vida Saudável, Felicidade Urgen- tização do conteúdo produzido pela 

estrearam renovando a grade de pro-

gramação do canal legislativo, que em 

breve será transmitido para mais 40 

municípios no Rio Grande do Norte, 

atingindo 2,5 milhões de habitantes, o que 

corresponde a aproximadamente 75% da 

população. A aquisição de novos equipa-

mentos de gravação e transmissão que 

passarão a ser utilizados em janeiro de 

2016 darão maior qualidade à emissora. 

A ampliação foi confirmada pelo 

ministro das Comunicações, Ricardo 

Berzoini ao presidente da Assembleia, 

Ezequiel Ferreira em audiência que 

contou com a participação dos senadores 

Fátima Bezerra, Garibaldi Alves, o 

deputado federal Fábio Faria, o secretário 

geral da Fundação Djalma Marinho, Júlio 

Cesar, do diretor da TV Assembleia, 

Bruno Giovanni e técnicos do Ministério. 

Na grade de programação, oito 

novas produções estão em exibição 

entrevistas, memórias e música. Alem 

de manter produções próprias como 

os programas Caminhos do RN, Ca-

te, Momento Cultural, Sintonia e Com 

a Palavra, a TV Assembleia começou 

a exibir os programas Conversa no 

Memorial, Conversando com Augus-

to Maranhão, Prorrogação, Mexa-se, 

Alta Frequência, Memória do Legisla-

tivo, Memória do Legislativo 180 anos 

(documentário) e Perfil Parlamentar, 

este iniciado em um formato especial, 

numa homenagem póstuma ao depu-

tado Agnelo Alves, falecido em junho. 

"Todas essas novidades con- todo o material estiver indexado, será 

templam a nossa nova filosofia possível o acesso do publico para pesqui-

que é cobrir o trabalho legislativo e sa e download de todo o histórico de 

emissora, investindo no projeto para RADIO 

transferencia de seu arquivo para o siste- E 2016 também reserva novidades 

ma de nuvem. A ferramenta vai permitir para a Rádio Assembleia. A partir do 

a visualização da programação para próximo ano começa o processo de 

todo o mundo através de aplicativos que transformação da emissora, que trabalha 

permitem a transmissão online da TV. na plataforma web, em produtora de con-

De acordo com Bruno Giovan- teúdo, disponibilizado diariamente para 

ni, inicialmente os arquivos em nu- a rede de rádios de todo o Rio Grande 

vem estarão disponíveis para con- do Norte. Com isso, a Rádio Assembleia 

sulta interna dos profissionais da passa a funcionar como uma central de 

emissora.Na etapa seguinte, quando noticias do Poder Legislativo Estadual. 
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PORTAL DA TRANSPARÊNCIA 

Aos o1hos.

E 

Novo PORTAL DA 
TRANSPARÊNCIA 

LANÇADO EM 
JANEIRO DE 2016 

lk
determinação veio 

diretamente do presidente 

do poder Legislativo 

estadual. Ao assumir o comando da Casa, 

o deputado Ezequiel Ferreira de Souza 

estabeleceu junto com a mesa diretora que 

a transparência iria alem do discurso. Seria 

uma prática diária e necessária diante dos 

desafios no gerenciamento de recursos 

públicos. Ainda em maio deste ano foi 

criada uma comissão para modernizar e 

dar mais publicidade aos atos da Casa. 

Por isso mesmo, surgiu a necessidade 

de uma completa reformulação do 

portal da transparência que existia. 

No setor de informática da ALRN, 

pelo menos três dos 18 técnicos da Casa 

se dedicaram a estudar e desenvolver 

em quatro meses um novo sistema para 

disponibilizar toda a prestação de con-

tas das atividades financeiras do poder 

Legislativo, em linguagem simples e dire-

ta. "A partir de janeiro entra no ar o novo 

portal da transparência e junto com ele 

a Assembleia Legislativa do Rio Grande 

do Norte alcança um dos objetivos da 

nossa gestão, e talvez o mais importante, 

que e trazer A luz do conhecimento de 

todos o que acontece nesta casa Leg-

islativa", afirmou Ezequiel Ferreira. 

A ferramenta já passou por consultada na página, assim como os 

relatórios da Lei de Responsabilidade 

Fiscal (LRF). A inclusão dos conteúdos 

técnicos do setor de informática no também atende a uma exigência da 

inicio de dezembro aos integrantes do legislação com a prestação de contas dos 

Movimento Articulado de Combate A cinco últimos anos de exercício fiscal. 

Corrupção (MARCCO), que avaliaram A diferença é que será possível comparar 

de forma positiva o novo sistema. os dados desde 2011 ate agora. 

0 coordenador do MARCCO, "A maioria dos portais hoje são estáticos e 

Carlos Cavalcanti, chegou a com- não permitem a comparação de números. 

parar com outros sistemas eficazes de Nós tivemos o cuidado de desenvolver 

transparência. "Nós já tínhamos um sistema que permitisse consultar, 

conhecimento de que essa gestão da mas também comparar os dados de 

Assembleia estava preocupada em dar forma muito intuitiva. Não é necessário 

transparência à população e, analisando o dominar tabelas e sistemas complexos 

novo portal, constatamos o avanço. 0 site para ler e entender os dados do portal. 

está no nível dos bons portais de trans- Qualquer cidadão sem um conhecimento 

parencia do pais", disse o coordenador. maior de informática ou fiscal poderá 

A nova página entra no ar em 2 de fazer isso sem nenhum problema", 

janeiro próximo. 0 layout é bem sim- explica Mário Sergio Gurgel, secretário 

pies e intuitivo para facilitar a busca de Tecnologia da Informação da ALRN. 

pelas informações, atendendo ao dis- Para o secretário geral da Assembleia, 

posto na Lei de Acesso A Informação Augusto Carlos Viveiros, a página rep-

Pública, especialmente em seus artigos resenta uma importante ferramenta de 

30, 40, 50, 6', 7' e 8'. Tratam-se de in- combate A. corrupção. "Quanto maior a 

formações de interesse público, cuja transparência dos dados, mais eficaz será o 

qualidade, autenticidade e integridade combate A corrupção. É a publicidade dos 

são garantidas de que estão disponíveis a atos que possibilita a sociedade fiscalizar 

todos independentemente de solicitação. o poder público", defendeu Viveiros. 

A própria legislação poderá ser Serão disponibilizadas informações 

diversos testes e foi apresentada 

pelo presidente da Casa e pelos 

sobre receitas, despesas, contratos, 

licitações e servidores das duas uni-

dades gestoras: a Assembleia Legislati-

va e a Fundação Djalma Marinho, que 

administra a TV e a Rádio Assembleia. 

0 nível de detalhamento das despesas 

permite saber o quanto se gasta, por 

exemplo, com combustível, material de 

expediente e com cada um dos fornece-

dores de serviços ou materiais. Para isso 

basta digitar o nome da empresa que 

será feita uma busca no banco de dados. 

A remuneração dos servidores também 

será disponibilizada numa consulta sim-

ples que requer apenas o nome do servidor. 

Para ter acesso a mais informações 

sobre o funcionário da Casa, o internauta 

terá que preencher um formulário com 

nome, CPF e e-mail que serão  checados 

para liberar o acesso completo As infor-

mações do servidor. Outro diferencial 

está no acesso. A maioria dos portais de 

transparência só podem ser lidos em com-

putadores de mesa (desktop), enquanto 

que o novo sistema estará disponível em 

smartphones no sistema IOS e Android. 
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COMUNICAÇÃO 

LEGISLATIVO.    
Ism PALMA 1)MAO
A

proximidade entre o Legislativo 

e a população do Rio Grande 

do Norte tem sido cada vez 

mais intensa. A discussão sobre projetos, 

debates acerca de temas em evidencia e 

elaboração de leis que fazem a diferença 

na vida dos cidadãos contam cada vez 

mais com a participação popular. Para 

conseguir esses resultados, a Comuni-

cação da Assembleia Legislativa tem atu-

ado de maneira efetiva e dado visibilidade 

a tudo o que ocorre no Poder Legislativo. 

Com atividades diárias e em diversos 

setores, a Assembleia tem um cotidia-

no diversificado. Desde o surgimento 

de ideias para projetos de lei ate a apre-

ciação em plenário, todo o andamento 

do processo e acompanhado, inclusive 

com as audiências públicas, discussões 

em comissões técnicas e reuniões entre 

parlamentares com membros da socie-

dade civil. Desse modo, a população 

tem a oportunidade de cobrar e con-

tribuir com as propostas do Legislativo. 

Alem dos processos referentes à 

atividade parlamentar, a equipe de Comu-

nicação formada por jornalistas, fotógra-

fos e publicitários também acompanha 

as ações dos demais setores do Legis-

lativo. Ao todo, 1.140 matérias foram 

produzidas e encaminhadas diariamente 

a mais de 900 profissionais da imprensa 

do Rio Grande do Norte, que divulgam 

o material em blogs, portais de noticias, 

jornais, revistas, rádio e TV. Porem, a 

divulgação não se resume a esses meios. 

A Comunicação da Assembleia pri-

orizou a ampliação do alcance de suas 

redes sociais e conseguiu aumento 

significativo no percentual de segui-

dores. No Facebook, em 11 meses, o 

aumento foi de 28,5%, enquanto no 

Twitter o número de seguidores teve 

aumento de 26,7%. No Instagram, rede 

que mais cresceu nesse período, o perfil 

@assembleiarn teve aumento de 801%. 

"Estamos levando a informação 

população e buscando sempre a 

interação com os potiguares. É a for-

ma mais eficiente de aproximar os 

norte-riograndenses do Poder Legislati-

vo", explicou a coordenadora de Comu-

nicação da Assembleia, Marilia Rocha. 

"Estamos atuando também no WhatsApp 

e, para 2016, o foco é ampliar o número 

de pessoas alcançadas também através 

do aplicativo da Assembleia", disse. 

Dentro da Assembleia, campanhas 

de conscientização e humanização tam-

bem marcaram o ano de 2015. Além 

das ações de incentivo à adoção e ao 

combate à microcefalia, o Legislativo 

também buscou homenagear os fun-

cionários e familiares nas campanhas 

internas para o Dia dos Pais e Dia das 

Mies, onde os servidores puderam re-

ceber e encaminhar mensagens alusivas 

às comemorações. "t importante que 

os servidores participem interajam nas 

ações de comunicação. Ano que vem 

vamos ampliar essas campanhas", ga-

rantiu a coordenadora Marília Rocha. 

A imprensa também recebeu atenção 

do Coordenador de Imprensa Rodrigo 

Rafael que participou do planejamento das 

ações de comunicação ao longo do ano. 
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PROTEÇÃO 

SEGURANÇA 1\1 111:10 
FORA DA CASA 

ASSEMBLEIA 
DEVOLVEU POLICIAIS 
As RUAS E INSTALOU 

BRIGADA DE 
INCÊNCIO NA CASA 

FUNÇÕES 

Policiamento preventivo nas 
dependências da AL e anexos 

Segurança e revista 
nas dependências da AL 

Buscas e apreensões nas dependências 
da Assembleia Legislativa 

Ações de registro e de administração 
inerentes el policia 

Investigação e sindicâncias compatíveis 
com as atividades típicas de policia 

Proteção do presidente da AL 
e membros da Mesa Diretora 

AZ
elar pela segurança do que estiver nas dependências da Casa. posta em prática na gestão e trabalha 

Legislativo e contribuir Para conseguirem a aprovação, na prevenção e combate a incêndios 

com o aumento do polici- os candidatos terão que fazer pro- da Casa. Ao todo, cinco profissionais 

amento nas ruas. Esse e o objetivo da vas de conhecimentos, exames psi- atuam nas ações preventivas e emer-

Assembleia do Rio Grande do Norte, cotecnicos, prova de capacidade fisi- genciais, sendo responsável também 

que está criando a Policia Legislativa e ca e mental, alem de comprovar a pela evacuação de prédios e ações de 

devolvendo os militares, que estavam ausência de antecedentes criminais, primeiros socorros, caso seja necessário. 

A disposição da Casa, para que voltem Mesmo sem a realização do 'A estrutura do prédio da Assem-

a trabalhar no policiamento ostensivo concurso, a Assembleia diminuiu de 44 bleia requer pessoal especializado no 

do Estado. 0 objetivo do presidente da para 26 o número de policiais militares quadro de servidores para enfrentar in-

Casa, Ezequiel Ferreira, e realizar con- em atuação no Legislativo, contratando cidentes e zelar pelas instalações. Assim 

curso para os novos policiais em 2016. temporariamente segurança privada para como a Policia Legislativa e importante 

Pelo planejamento, 30 vagas serão a continuidade dos serviços de vigilância para fazer a segurança do presiden-

criadas e os cargos serão ocupados do patrimônio. JA a Coordenadoria te, deputados, servidores e visitantes 

por candidatos que tenham nível su- da Policia cuida de toda a segurança da Casa", disse o gerente da Policia 

perior, pre-requisito para a disputa Legislativa, desde a estrutura física A Legislativa, Tenente Coronel Pires. 

por vagas no concurso. Entre as suas segurança dos deputados, e está sob o "Esta Casa tem a seguranca que 

funções, a Policia Legislativa será a comando do coronel Francisco Araújo, precisa. Ate mesmo em momento 

responsável pela prevenção de inci- ex-comandante geral da PM no RN. de protestos. Recebemos Eduardo 

dentes no Palácio Jose Augusto e demais Ainda na atuação da segurança, Cunha e o ministro Lewandowski sem 

setores da Assembleia, alem de parla- o Legislativo formou a Brigada de transtornos, prova de que estamos 

mentares, funcionários e da população Incêndio, que faz parte da reestruturação preparados", afirma coronel Araújo. 
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PLANEJAMENTO ESTRATÉGICO 

r , 0, 
/0 
/ 

, 

TRANSPARÊNCIA 
E MODERNIZAÇÃO 

NA GESTÃO PÚBLICA 

A Assembleia Legislativa caminha 0 documento estabelece 36 planos 

hoje para uma gestão moderna e de ação distribuídos em diferentes 

responsável na defesa dos interesses Areas de atuação estratégica: melhoria 

da sociedade e na valorização efetiva da eficiência; qualidade; integração; 

44 
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Diante da dificuldade financeira 
que passa o Estado, o nosso 
Planejamento Estratégico priorizou 
a economicidadell 

AUGUSTO CARLOS VIVEIROS, 
SECRETARIO GERAL 

recursos humanos tem sido meta im-

periosa da nova gestão. Alem das 

novas especializações, a Escola do 

Legislativo ampliou também a ofer-

de seus interesses, atuando com recursos orçamentários; recursos ta de cursos livres e, em uma iniciativa 

transparência para a construção 

de um Estado forte, que atenda às 

necessidades do norte-riograndense. 

Idealizado pelo presidente da AL, 

Ezequiel Ferreira o plano de trabalho 

orienta as metas e ações do Legislativo 

Potiguar que concretiza uma gestão mais 

democrática, eficiente e participativa. 

Neste sentido, o Planejamento 

Estratégico implementado pela atual 

gestão para o biênio 2015-2016 é a base 

concreta das mudanças que a gestão 

vem promovendo nesse novo período. 

humanos; e recursos orçamentários. 

Na busca pela melhoria da eficácia da 

gestão, ganha destaque no novo planeja-

mento a proposta de tornar o Instituto 

do Legislativo Potiguar (ILP) um referen-

cial de excelência para o servidor e para 

a sociedade, tarefa que vem sendo posta 

em prática pela Assembleia. Em 2015, 

o ILP adotou novo programa de gestão 

escolar e passou a oferecer três novos 

cursos de pós-graduação, mais que du-

plicando o número de turmas atendidas. 

A capacitação e valorização dos 

pioneira no Brasil, está oferecendo um 

mestrado profissional em Gestão Pública. 

Atenta à. qualidade de vida do servi-

dor, a Assembleia tem investido no re-

ordenamento do setor e dos serviços de 

saúde oferecidos. Durante o ano foram 

realizados mutirões para verificação de 

taxas de saúde, campanhas de vacinação 

e palestras sobre temas de relevância. A 

ampliação do atendimento odontológi-

co do setor também foi possível através 

da aquisição de novos equipamentos. 

A modernização da estrutura da 

Assembleia, seguindo um modelo 

alinhado aos padrões atuais de infor-

matização e sustentabilidade também 

uma preocupação dos novos gestores. 

Para isso, a Casa investe em tecnolo-

gia que proporcione celeridade e trans-

parência aos trabalhos do Legislativo, 

conferindo maior segurança, reduzindo 

gastos e, consequentemente, prestando 

um serviço de maior qualidade à popu-

lação. A ampliação da rede Wi-Fi da sede 

do Legislativo é exemplo desse avanço. 

Ainda no tocante à modernização, 

o Legislativo Estadual vem trabalhando 

pela expansão do sinal da TV Assem-

bleia, passando a operar com capacidade 

máxima de transmissão digital. A diver-

sificação da programação da emissora 
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METAS DO PLANEJAMENTO ESTRATÉGICO 
SAO APRESENTADAS PARA BIÊNIO 

também foi posta em prática. Este ano em rádio, televisão, internet, jornais e A preocupação com a execução orça-

a TV reformulou a sua grade e lançou revistas. A meta para o próximo ano é o mentdria é um dos principais pontos do 

dez novos programas, alem de um lançamento de um novo site institucional novo planejamento do Legislativo. A As-

aplicativo para tablets e smartphones que vai tornar ainda mais interativo e sembleia vem atuando para otimizar a uti-

que permite assistir ao vivo a sua pro- democrático o acesso As informações lização de recursos através de uma gestão 

gramação, bem como acessar a Rádio e atividades do parlamento estadual. eficaz que visa A economicidade e efi-

Assembleia, noticias e outros conteúdos. Os programas socioculturais desen- ciência. Para isso, a Casa Legislativa tem 

A interação com a população volvidos pela Assembleia Legislativa buscado a redução de custos com materi-

tambem foi intensificada por meio das foram reformulados. 0 plano propôs al de consumo e bens permanentes, alem 

ações de comunicação planejadas para a manutenção dos projetos com a da conscientização do servidor quanto 

o biênio. Além da expansão do sinal da otimização de recursos através de no- aos gastos excessivos e desnecessários. 

TV Assembleia, o Legislativo potiguar vas alternativas, como parcerias, pa- Ciente da importância em conferir 

reforçou sua divulgação institucional trocinios, convênios e contrapartidas. maior lisura quanto à utilização dos re-

e lançou campanhas publicitárias de Dessa forma, a Casa consegue manter cursos orçamentários da Assembleia, a 

conscientização sobre relevantes temas e conferir autossuficiencia a valiosos nova gestão trabalha na ampliação do 

sociais. Os 180 anos da Casa também programas como a Assembleia Ci- Portal da Transparência, com lança-

foram evidenciados durante todo o ano de dadA, Assembleia Itinerante, Assem- mento previsto para o inicio de 2016. 

2015, através daveiculação de propaganda bleia Cultural e Parlamento Jovem. A nova ferramenta foi avaliada pelos 

coordenadores do Movimento Articu-

lado de Combate A Corrupção (MARC-

CO) como um avanço da gestão, con-

siderando o nível de transparência de 

informações que serão disponibiliza-

das pelo Poder Legislativo Estadual. 

"Diante da dificuldade financeira 

que passa o Estado, o nosso Planeja-

mento Estratégico priorizou a eco-

nomicidade, praticidade e rapidez 

para que os trabalhos da Assembleia 

Legislativa continuassem a ser feitos 

com um custo mais baixo, porem sem 

perda da qualidade dos serviços presta-

dos, e assim tem sido. Tudo o que foi 

planejado e sonhado vem se tornando 

realidade", avalia o secretário geral da 

Assembleia Legislativa, Augusto Viveiros. 
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FRENTE PARLAMENTAR 

FRENTES 
PROGRESSO 

FRENTE 
GARANTE R$ 1,25 BI 

EM CONVÊNIOS 

Na Casa do Povo, assuntos de 

interesse da população. Seja para decisões 

referentes ao futuro econômico do Estado 

ou para melhorar a qualidade de vida dos 

potiguares, a Assembleia promove durante 

toda a legislatura ações e debates que 

tratam de ações voltadas aos principais 

temas em discussão no Estado. Para 

manter o debate e foco constante nesses 

assuntos, o Legislativo instala as Frentes 

Parlamentares, que são grupos temáticos 

compostos por deputados para a atuação 

direta e constante em Areas especificas. Os 

resultados tem sido expressivos, como a 

conquista do convênio de R$ 1,25 bilhão da 

Frente do Cooperativismo presidida por 

Ezequiel Ferreira para o desenvolvimento 

de projetos e programas sustentáveis. 

0 acordo foi celebrado com a Rússia 

através da BS&S LLC e a Agencia 

Internacional de Promoção e Defesa 

da Economia Social, presidida pelo 

brasileiro Roberto Coelho, que também 

preside da Federação das Cooperativas 

do Brasil. Os recursos serão utilizados 

em ações, principalmente, no meio rural. 

Com grande potencial para a 

exploração de energias renováveis, o Rio 

Grande do Norte possui a maior matriz 

para produção de energia eólica do 

Brasil, sendo o primeiro estado a superar 

2 gigawatts de potência instalada. Por 

outro lado, a exploração de energia solar 

ainda é incipiente, apesar crescimento 

dos investimentos no pais, que superam 

os US$ 8 bilhões. Para mudar esse 

quadro, a Assembleia Legislativa criou 

a Frente Parlamentar de Energias 

Renováveis, que tem atuado em busca atuação. Além da Frente Parlamentar da 

de alternativas para o desenvolvimento Agua, presidida pelo deputado Galeno 

do setor. Entre audiências públicas, Torquato, que trabalha diretamente em 

debates externos e conversas com discussões sobre propostas que podem 

especialistas, o grupo também amenizar os efeitos da seca no interior 

promoveu encontros internacionais potiguar, o Poder Legislativo também 

para a troca de conhecimentos no setor. instalou a nova Frente Parlamentar de 

experiências no exterior Incentivo aos Produtores Rurais, presidi-

estreitaram os contatos entre da pelo deputado Hermano Morais, que 

parlamentares potiguares com membros atuará na elaboração e debate de propos-

do setor público e privado de fora do tas voltadas ao fomento da produção 

pais, especialmente da Europa", disse agropecuária no Rio Grande do Norte. 

o deputado George Soares, presidente "Com toda certeza, as frentes parla-

da Frente que trata sobre as energias mentares tem uma importância indis-

renováveis. Esses encontros viabilizaram cutivel para o estado e continuarão seus 

uma das parcerias mais importantes trabalhos voltados aos setores que mais 

para o Rio Grande do Norte para 2016. precisam de atenção do Legislativo", ga-

No campo, inclusive, a Assembleia rantiu o presidente da Frente Parlamentar 

tem buscado ampliar cada vez mais sua do Cooperativismo, Ezequiel Ferreira. 
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Na estrutura organizacional 

da Assembleia Legislativa, 

os deputados ocupam 

cargos na Mesa Diretora 

e nas oito Comissões 

Permanentes. 

MESA DIRETORA 

PRESIDENTE 

EZEQUIEL FERREIRA DE SOUZA (tiME b) 

19. VICE-PRESIDENTE 

GUSTAVO CARVALHO (PROS) 

2° VICE-PRESIDENTE 

Jost ADECIO (DEM) 

1° SECRETARIO 

GALE NO TORQUATO (PSD) 

2° SECRETARIO 

HERMAN° MORAIS (PMDB) 

39 SECRETARIO 

GEORGE SOARES (PR) 

SECRETARIO 

CALOS AUGUSTO MAIA (PTDoB) 

COMISSÃO DE 
ADMINISTRAÇÃO, 
SERVIÇOS PÚBLICOS 
E TRABALHO 

MEMBROS TITULARES 

• DEPUTADO DISON LISBOA (PSD) 
• DEPUTADO JACO JACOME (PMN) 
• DEPUTADO TOMBA FARIAS (PSB 

ComissÃo DE 
CONSTITUIÇÃO, 

JUSTIÇA E REDAÇÃO 

MEMBROS TITULARES 

• DEPUTADA MARCIA MAIA (PSB) 
• DEPUTADO CARLOS AUGUSTO (PTDDB) 
• DEPUTADO HERMAN() MORAIS (PMDB) 
• DEPUTADO ALBERT DICKSON (PROS) 
• DEPUTADO Jost ADECIO (DEM\ 
• DEPUTADO KELPS LIMA (SDD) 
• DEPUTADO GALE NO TOROHATO (PSD 

ComissÃo DE DEFESA 
DO CONSUMIDOR, 
MEIO AMBIENTE 
E INTERIOR 

MEMBROS TITULARES 

• DEPUTADO KELPS LIMA (SDD) 
• DEPUTADO GEORGE SOARES (PP' 
• DEPUTADO JAC() JACOME (PMN 

COMISSÃO DE EDUCAÇÃO, 
CIÊNCIA E TECNOLOGIA, 

DESENVOLVIMENTO 

EcoN6mico E SOCIAL 

MEMBROS TITULARES 

• DEPUTADO FERNANDO MINEIRO (PT) 
• DEPUTADO GUSTAVO CARVALHO (PROS) 
• DEPUTADA CRISTIANE DANTAS (PCDOB) 

COMISSÃO 
DE FINANÇAS 
E FISCALIZAÇÃO 

MEMBROS TITULARES 

• DEPUTADO RICARDO MOTTA (PROS) 
• DEPUTADO TOMBA FARIAS (PSB) 
• DEPUTADO DISON LISBOA (PSD) 
• DEPUTADO Jost DIAS (PSD) 
• DEPUTADO GEORGE SOARES (PR) 

COMISSÃO DE MINAS 
E ENERGIA 

MEMBROS TITULARES 

• DEPUTADO GUSTAVO FERNANDES (PMDB) 
• DEPUTADO SOUZA NETO (PHS) 
• DEPUTADO NÉLTER ÇUEIROZ (PMDB) 

COMISSÃO DE SAÚDE 

MEMBROS TITULARES 

• DEPUTADO ALVARO DIAS (PMDB) 
• DEPUTADO ALBERT DICKSON (PROS) 
• DEPUTADO GETOLIO REGO (DEM) 
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0 ANO DE 2015 FOI MARCADO POR GRANDES CONQUISTAS NA ASSEMBLEIA 

LEGISLATIVA. REUNIDOS EM SESSÕES SOLENES, ORDINÁRIAS, COMISSÕES E EM 

AUDIÊNCIAS PÚBLICAS, OS 24 DEPUTADOS DEBATERAM TEMAS IMPORTANTES 

PARA MELHORAR A VIDA DA POPULAÇÃO. CONFIRA OS PRINCIPAIS FATOS: 
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01/01 Assembleia dá posse a governador 
Robinson Faria 

V*,

I s 

Fey 

01/02 Deputados tomam posse na Assembleia 

Eleição da 
mesa diretora. 
Ezequiel Ferreira 

eleito presidente 
da Casa 

111 

Mar 
11:11) 

09/03 1LP dá inicio as aulas para alunos inscritos 
em graduação e pós-graduação 

1
644!tris 1401,

29/04 Assembleia se instala no município 
de Angicos 

26/05 Deputados 
aprovam projeto 
Bolsa-Atleta 

Jun 

17/06 Assembleia Cidacid4 ;0 1e u tural se instalam 
em Currais Novos 

26/06 Em audiência pública, Assembleia lança 
campanha em prol da adoção 

'"• ' 
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11 II 

Outim
11,

16/07 Aprovada Lei de incentivo à carcinicultura 
17/07 Deputados visitam obras da Transposição 
do Sao Francisco na Paraiba 

Ago 

28¡ Concursados da Assembleia tomam posse 
33.1uct Assembleia assina convênio para oferecer 
mestrado para servidres 

15/09 Assembleia se instala em Areia Branca 

16/09 Sancionada Lei que cria Rede de 

Enfrentamento às Drogas aprovada da Assembleia 

RN PELA TRANSPOSIÇÃO: Assembleia 

discute soluções para a seca com presença de 

ministro da Integração Nacional 

10/10 Audiência Pública discute soluções 
para a seca durante a Festa do Boi 

10/11 Aprovado projeto do Programa de Apoio 
ao Desenvolvimento da Indústria (Proadi) 
13/11 Gustavo Carvalho assume presidência da 
Assembleia interinamente e Ezequiel Ferreira toma 
posse como governador em exercício 

le 
Deis%

%Pr 
17/12 Deputados votam OGE 2016 
18/12 Sessão Solene homenageia 180 anos 
da Assembleia 
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RECORDE NA A51/I0 LEGISLATIVA 

Ito 

PROCESSOS LEGISLATIVOS 

• REQUERIMENTOS 2,508 • PROJETOS DE LEI 230 • PROJETOS DE LEI COMPLEMENTAR - 43 

• PROJETOS DE RESOLUÇÃO 43 • COMUNICAÇÕES 12 

• INDICAÇÕES 2 • ATOS DO PRESIDENTE 10 • PROJETOS DE EMENDA CONSTITUCIONAL (PEC) - 

• EMENDAS CONSTITUCIONAIS -17 

AUDIÊNCIAS PÚBLICAS 

60 

SERVIÇOS 

ASSEMBLEIA INTINERANTE 

REALIZA SESSÕES 
ORDINARIAS 
E AUDIÊNCIAS PUBLICAS 
NOS MUNICÍPIOS-POLO 
DAS REGIÕES, PERMITINDO 
A PARTICIPAÇÃO 
DA POPULAÇÃO 
NOS TRABALHOS 
PARLAMENTARES. 

ASSEMBLEIA CIDADÃ 

V 'I 
REALIZADO JUNTO 

COM A ASSEMBLEIA ITINERANTE. 

OFERECE AOS MORADORES 

DOS MUNICÍPIOS VISITADOS 

SERVIÇOS COMO: 

• EMISSÃO DE DOCUMENTOS; 

• OFICINAS E CURSOS 

DE CAPACITAÇÃO PROFISSIONAL; 

• PALESTRAS EDUCATIVAS; 

ATENDIMENTO MÉDICO 

A ADULTOS E CRIANÇAS; 

• ATIVIDADES CULTURAIS 

E LAZER. 

SETOR DE SAÚDE 

MEMORIAL LEGISLATIVO 

REÚNE DOCUMENTOS, 

FOTOGRAFIAS E OUTROS ITENS 

DE RELEVÂNCIA HISTÓRICA, 

COMPONDO UM ACERVO USADO 

NOS TRABALHOS DA CASA E QUE, 

SE ENCONTRA DISPONÍVEL 

PARA PESQUISADORES, 

ESTUDANTES E 0 PÚBLICO 

EM GERAL. INSTALADO 

NA SEDE DA ASSEMBLEIA 

LEGISLATIVA, NA CIDADE ALTA. 

TEL: 3232.5961 

PROCON LEGISLATIVO 

INTEGRA 0 SISTEMA NACIONAL 

DE DEFESA DO CONSUMIDOR. 

ALÉM DE DEFENDER A ECONOMIA 

POPULAR, REALIZA UM TRABALHO 

PERMANENTE DE EDUCAÇÃO JUNTO 

AOS CONSUMIDORES 

E As EMPRESAS. 

O PROCON LEGISLATIVO 

FUNCIONA NA RUA JUNDIAi, 

N2 481. TEL: 3232-2706. 

TOTAL 

2.857 

SESSÕES SOLENES 

49 

0 INSTITUTO DO LEGISLATIVO 

POTIGUAR OFERECE CURSOS 

DE GESTÃO A SERVIDORES 

PÚBLICOS, APERFEIÇOANDO 

SUA FORMAÇÃO, 

ALÉM DE ATIVIDADES ABERTAS 

COMUNIDADE, COMO 0 CURSINHO 

PREPARATÓRIO AO ENEM. 

O ILP FUNCIONA 

NA RUA Assu, N2 426. 

TEL: 3232.1001. 

ASSEMBLEIA CULTURAL 

SHOWS MUSICAIS, ESPETÁCULOS 

DE DANÇA, TEATRO E HUMOR, 

SEMPRE COM ARTISTAS POTIGUARES 

OU NORDESTINOS. REALIZADO 

MENSALMENTE NA SEDE DA AL 

OU NOS MUNICÍPIOS ONDE 

SE INSTALAM A ASSEMBLEIA CIDADÃ 

E A ASSEMBLEIA ITINERANTE. 

ENTRADA GRATUITA. 

OFERECE AOS DEPUTADOS, SERVIDORES, DEPENDENTES E TERCEIRIZADOS UM SERVIÇO HUMANIZADO, COM 0 FOCO NO BEM-ESTAR 
E QUALIDADE DE VIDA. ALÉM DAS ESPECIALIDADES MÉDICAS, É COMPOSTO POR PROFISSIONAIS DE VÁRIAS AREAS. SAO ENFERMEIROS, 
DENTISTAS, FARMACÊUTICO, NUTRICIONISTA, FONOAUDIÓLOGOS, PSICÓLOGOS, FISIOTERAPEUTAS, EDUCADORES FÍSICOS, ASSISTENTES 
SOCIAIS, TÉCNICOS DE ENFERMAGEM E TÉCNICOS EM SAÚDE BUCAL. 
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REPORTAGE FOTOGRAFICA 

1 Maria da Conceição TRABALHANDO 

COM SIMPATIA 

I Many Costa, SERVIDORA EXEMPLAR 
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1 Camila Alves, ENFERMEIRA 

0 EFICIENTE Manoel Alves I 0 AGRADÁVEL SR. Alcides 

• 

I Moises Queiroz t FIGURA CONHECIDA NA AL 
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DEPUTADOS ESTADUAIS 
61a LEGISLATURA 

ALBERT DICKSON 
PARTIDO REPUBLICANO DA ORDEM SOCIAL (PROS) 

Telefones: (84) 3232-5698 

E-mail: albertdickson@rn.gov.br 

"Parabenizo a Assembleia. Nesses 180 anos foram muitos projetos, lutas, batalha. Passaram por aqui 

vários deputados, várias gerações diferentes. 0 passo agora é fazer com que o parlamento estadual chegue 

nos próximos 180 anos ainda mais próximo à população". 

ALVARO DIAS 
PARTIDO DO MOVIMENTO DEMOCRÁTICO BRASILEIRO (PMDB) 

Telefones: (84) 3232-5947 

E-mail: alvarodias@rn.gov.br 

"A Assembleia Legislativa cumpre o seu papel formulando leis, elaborando projetos e principalmente 

ajudando a construir a história do Rio Grande do Norte. É um poder que tem tido uma participação 

efetiva, eficaz na construção, no destino, no futuro e no passado do nosso Estado". 

CARLOS AUGUSTO MAIA 
PARTIDO TRABALHISTA DO BRASIL (PT DO B) 

Telefones: (84) 3232-5944 

E-mail: carlosaugusto@rn.gov.br 

"Quase dois séculos disseminando os princípios democráticos, dialogando com a população, acolhendo 

necessidades, tornando-se a verdadeira Casa do Povo. A Assembleia Legislativa do RN completa 180 anos 

mais plural, mais moderna e mais preparada em um momento social em que as pessoas querem, cada vez 

mais, trabalho de seus representantes". 
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CRISTIANE DANTAS 
PARTIDO COMUNISTA DO BRASIL (PC DO B) 

Telefones: (84) 3232-5811 

E-mail: cristianedantas@rn.gov.br 

'Ao longo desses 180 anos o papel da Assembleia Legislativa não foi somente o de constituir e aprovar as 

leis e fiscalizar o executivo. 0 Poder Legislativo vem contribuindo diretamente para o desenvolvimento do 

nosso Estado e para a melhoria da qualidade da vida dos potiguares." 

DISON LISBOA 
PARTIDO SOCIAL DEMOCRÁTICO (PSD) 

Telefones: (84) 3232-5718 

E-mail: disonlisboa@rn.gov.br 

"A população do Rio Grande do Norte está de parabéns. Sao 180 anos a serviço do povo, fortalecendo 

a democracia, trabalhando e se renovando todos os dias". 

EZEQUIEL FERREIRA 
PARTIDO DO MOVIMENTO DEMOCRÁTICO BRASILEIRO (PMDB) 

Telefones: (84) 3232-5691 

E-mail: ezequielferreira@rn.gov.br 

"São quase dois séculos. Sao 180 anos de debates, de tradição na politica, na sociedade. Sao 180 anos 

dialogando, construindo uma história no Rio Grande do Norte, sempre ao lado das pessoas e levando 

a elas o nosso trabalho pela sociedade". 
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FERNANDO MINEIRO 
PARTIDO DOS TRABALHADORES (PT) 

Telefones: (84) 32325-5824 

E-mail: fernandomineiro@rn.gov.br 

"0 Legislativo é fundamental no equilíbrio dos poderes e para a democracia. E a Assembleia, que é tão 

longeva, precisa e está fazendo isso cada vez mais, se aproximando da sociedade, buscando formas 

de incorporar as demandas". 

GALENO TORQUATO 
PARTIDO SOCIAL DEMOCRÁTICO (PSD) 

Telefones: (84) 3232-5696 

E-mail: galenotorquato@rn.gov.br 

"A Assembleia Legislativa está completando 180 anos e o povo do Rio Grande do Norte está de parabéns. 

Através dos anos, a Casa se renovou trazendo projetos que se transformaram em leis para o Rio Grande 

do Norte. A 61 a legislatura, que tem deputados novos, junto com a experiência dos mais antigos, 

vai fazer com que esta Casa se renove cada vez mais. Essa é a verdadeira simbologia da renovação". 

GEORGE SOARES 
PARTIDO DA REPÚBLICA (PR) 

Telefones: (84) (84) 3232-5714 

E-mail: georgesoares@rn.gov.br 

"Ao longo dos seus 180 anos, a Assembleia Legislativa do Rio Grande do Norte exerceu com maestria 

o diálogo democrático, se consolidando como catalisadora dos anseios populares. Sao 180 anos de 

obstáculos superados e vitórias alcançadas em favor do desenvolvimento do Estado. Embora seja uma 

Casa plural, o nosso Parlamento sempre soube estabelecer a chamada 'convivência dos contrários', de 

forma republicana e transparente". 
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GETULIO RRGO 
DEMOCRATAS (DEM) 

Telefones: (84) 3232-5811 

E-mail: getuliorego@rn.gov.br 

"Temos muito o que comemorar nesses 180 anos porque o processo democrático dos poderes 

muito importante para a população. E a interiorização do poder, com a Assembleia Itinerante, foi algo 

importante nestes 180 anos, pois assim, conseguimos estar mais próximos das pessoas e alcançar o que 

realmente elas querem de nós, que fazemos parte deste poder". 

GUSTAVO CARVALHO 
PARTIDO REPUBLICANO DA ORDEM SOCIAL (PROS) 

Telefones: (84) 3232-5833 

E-mail: gustavocarvalho@rn.gov.br 

"Sao 180 anos de trabalho e luta pela consolidação da cidadania e do desenvolvimento 

do Rio Grande do Norte". 

GUSTAVO FERNANDES 
PARTIDO DO MOVIMENTO DEMOCRÁTICO BRASILEIRO (PMDB) 

Telefones: (84) 3232-3716 

E-mail: gustavofernandes@rn.gov.br 

"Apesar da idade, nós somos uma casa moderna. A Assembleia está sempre preocupada em se manter 

antenada, em mostrar seu trabalho através da Rádio Assembleia, da TV Assembleia, do site, das redes 

sociais que fazem juntos um bom trabalho de divulgação e prestação de contas da atividade parlamentar". 
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.. 
HERMAN() MORAIS 
PARTIDO DO MOVIMENTO DEMOCRÁTICO BRASILEIRO (PMDB) 

Telefones: (84) 32325-5703 

E-mail: hermanomorais@rn.gov.br 

"Uma data histórica a ser lembrada e celebrada, a partir dos bons exemplos daqueles que fizeram a sua 

história ao longo de quase dois séculos de existência. Por aqui passaram grandes parlamentares, foram 

debatidos assuntos de interesse do Rio Grande do Norte e aprovados projetos. Cabe a nós no exercício 

do mandato dar continuidade a este trabalho, também com a consciência de que temos que fazer o melhor, 

correspondendo A. confiança do povo do Rio Grande do Norte". 

JACÓ JÁC0 VIE 
PARTIDO DA MOBILIZAÇÃO NACIONAL (PM N) 

Telefone: (84) 3232-5820 

E-mail: jacojacome@rn.gov.br 

"Celebramos os 180 anos de uma casa legislativa que acompanha as mudanças de seu povo 

e trabalha com eficácia e democracia". 

JOSÉ ADÉCIO 
DEMOCRATAS (DEM) 

Telefone: (84) 3232-3420 

E-mail: joseadecio@rn.gov.br 

"A Assembleia e um marco da história politica, administrativa e econômica do nosso querido 

Rio Grande do Norte. Parabéns a todos". 
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JOSÉ DIAS 
PARTIDO SOCIAL DEMOCRÁTICO (PSD) 

Telefones: 84) 3232-5719 

E-mail: josedias@rn.gov.br 

"180 anos é uma data bonita e representa para nós a comprovação de que só se tem democracia com a 

presença de um parlamento funcionando. 0 Parlamento do Rio Grande do Norte tem motivos de ser 

alegre por estarmos comemorando essa data". 

KELPS LIMA 
PARTIDO DA SOLIDARIEDADE (SDD) 

Telefones: (84) 3232-6994 

E-mail: kelpslima@uol.com.br 

"A Assembleia Legislativa é uma peça fundamental na consolidação da democracia no Rio Grande do 

Norte. Quanto mais representativa, quanto mais diversidade existir, melhor o papel que ela pode cumprir 

no Estado. Defendo uma assembleia forte, independente e com diversidade". 

MARCIA MAIA 
PARTIDO SOCIALISTA BRASILEIRO (PSB) 

Telefones: (84) 3232-5815 

E-mail: marciamaia@rn.gov.br 

"Com um papel fundamental como casa de ideias e de ressonância das vozes da sociedade, a Assembleia 

Legislativa do Rio Grande do Norte completa 180 anos como legitima representante dos anseios 

populares. Me sinto honrada como parlamentar em fazer parte desta história e esperamos, diante de muito 

trabalho e compromisso, que o futuro reserve ainda mais pioneirismo, transformações e lutas por um 

Estado melhor para os norte-rio-grandenses". 
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NELTER QUEIROZ 
PARTIDO DO MOVIMENTO DEMOCRÁTICO BRASILEIRO (PMDB) 

Telefones: (84) 32325-5708 

E-mail: nelterqueiroz@rn.gov.br 

"A Assembleia avançou muito, como tudo no Pais. Se modernizou e acompanhou a evolução sendo um 

Legislativo que faz com que os deputados tenham cada vez mais responsabilidade em defender o Rio 

Grande do Norte". 

RAIMUNDO FERNANDES 
PARTIDO REPUBLICANO DA ORDEM SOCIAL (PROS) 

Telefone: (84) 3232-5818 

E-mail: raimundofernandes@rn.gov.br 

"A Assembleia Legislativa é um poder legitimo, do povo, onde são discutidos os problemas das categorias, 

quer sejam servidor público ou não. Onde se tenta fazer o entendimento das divergências, onde o 

contraditório é respeitado, onde a maioria é legitima, democrática e soberana. É a trincheira da democracia 

e nesses 180 anos é uma honra e um prazer fazer parte deste poder". 

RICARDO IVIOTTA 
PARTIDO REPUBLICANO DA ORDEM SOCIAL (PROS) 

Telefone: (84) 3232-5940 

E-mail: ricardomotta@rn.gov.br 

"A Assembleia Legislativa é um poder legitimo, do povo, onde são discutidos os problemas e apontadas 

as soluções para o nosso Estado. É um espaço no qual se busca o entendimento e onde o contraditório 

respeitado, onde a maioria é legitima, democrática e soberana. É a trincheira da democracia. 

Nesses 180 anos, é uma honra fazer parte desta história, da Casa A. qual me dedico há sete mandatos, 

incluindo o período como presidente". 
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SOUZA NETO 
PARTIDO HUMANISTA DA SOLIDARIEDADE (PHS) 

Telefones: (84) 3232-5812 

E-mail: josedias@rn.gov.br 

"Em quase dois séculos de história, a Assembleia Legislativa tem-se caracterizado como um ambiente 

socialmente eclético, politicamente democrático e representativo do seu tempo e sociedade. 

Fazer parte desse poder popular é para mim uma carga a mais de responsabilidade como agente politico. 

Ao mesmo tempo, oportunidade para dignificar a confiança popular materializada pelo voto. Parabéns, 

Casa do Povo!". 

TOMBA FARIAS 
PARTIDO SOCIALISTA BRASILEIRO (PSB) 

Telefones: (84) 32325-5694 

E-mail: tombafarias@rn.gov.br 

"Ao longo dos seus 180 anos, a Assembleia Legislativa do Rio Grande do Norte exerceu com maestria 

o diálogo democrático, se consolidando como catalisadora dos anseios populares. Sao 180 anos 

de obstáculos superados e vitórias alcançadas em favor do desenvolvimento do Estado. Embora seja uma 

Casa plural, o nosso Parlamento sempre soube estabelecer a chamada 'convivência dos contrários', 

de forma republicana e transparente". 

VIVALDO COSTA 
PARTIDO REPUBLICANO DA ORDEM SOCIAL (PROS) 

Telefones: (84) 3232-5837 

E-mail: vivaldocosta@rn.gov.br 

"Ao comemorar a fundação do nosso parlamento revivemos a verdadeira história do nosso povo. 

Demos passos importantes, renovamos muitas lutas, cobramos um Rio Grande do Norte 

mais justo e igual. Tenho plena convicção que, ao longo destes anos, todas as batalhas foram válidas. 

Parabéns aos que aqui estão e aos que já passaram. Encaminho os meus aplausos a cada 

norte-rio-grandense que imprime em nós o retrato deste Estado nesta Casa centenária e aniversariante". 
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DEFESA E GARANTIA 
DE DIREITOS 

PROCESSOS DE 
CONCILIAÇÃO 

INTERMEDIADOS 
PELO ÓRGÃO 

CRESCEM EM 2015 

Serviço 

RUA JUNDIAi, N2481, TIROL, NATAL. 
ATENDIMENTO DE SEGUNDA A SEXTA, 
DAS 8H As 12H 
TEL.: (84) 3615-9000 
OU (84) 3232-2706 

A
ssegurar os direitos e ga- conciliação. Em 2015, ate agora, esse bem de forma virtual", anunciou Dary. 

rantias do consumidor. t índice já se aproxima dos 60%. Ou seja, 0 Procon Legislativo integra o Siste-

assim que o Programa de alem de ampliarmos os números em ma Nacional de Defesa do Consumidor e 

Orientação e Proteção ao Consumidor do relação ao ano anterior, estamos tendo e responsável por receber e apurar dentin-

Legislativo Estadual, instituído em 2009 sucesso na conciliação em mais da metade cias, prestar esclarecimentos A, população, 

pela Assembleia Legislativa e operando dos casos. t um número significativo, solicitar apuração sobre crimes contra o 

desde 2011, vem atuando em favor do principalmente quando comparado aos consumidor, entre outras atividades. "0 

norte-riograndense. Com uma demanda Procons em todo o Brasil", destaca. trabalho do Procon Legislativo é referen-

cada vez maior, o Procon Legislativo am- De acordo com o dirigente, o alto cia e a nossa equipe passa por constan-

plia ano a ano o número de serviços e número de conciliações intermediadas te capacitação. Estamos interligados a 

atendimentos à população, conforme in- pelo Procon Legislativo tem contribui- um colegiado amplo e representativo, 

dicam os dados estatisticos da instituição, do para desafogar o Poder Judiciário, 

Em 2015, o órgão já registra um to- evitando que esses processos cheguem 

tal de 4.910 atendimentos, superando aos tribunais especiais. Segundo Dary, o 

os 4.120 realizados no ano passado. A maior número de reclamações registra-

expectativa e que ate o final de dezem- das no órgão são contra operadoras de 

bro sejam feitos 5.400 atendimen- telefonia móvel, eletroeletrônicos, pla-

tos, atingindo um acréscimo estimado nos de saúde e transações financeiras. 

em 31% em relação a 2014. Também Para o próximo ano, os planos são 

esse ano, foram promovidas 680 au- de ampliar o acesso da população ao 

diencias conciliatórias ate o momento. órgão e elevar ainda mais o número de 

0 coordenador do Procon atendimentos com foco na resolução 

Legislativo, Dary Dantas Filho, explica de conflitos por conciliação. "Em 2016 

que dos 4.190 atendimentos de 2015, lançaremos o site, ferramenta que vai 

apenas 580 resultaram em abertura de dar maior suporte aos serviços presta-

processos e, desse universo, 345 foram dos e que amplia os canais de interação 

solucionados por conciliação entre as com os usuários. 0 nosso atendimento, 

partes. "Em 2014, 56% dos processos que hoje se dá de forma presencial ou 

que nos chegaram tiveram sucesso na por telefone, vai estar disponível tam-

formado pela OAB/RN, Secretaria de 

Tributação, Ministério Público Estadu-

al, entre outros", afirma o coordenador. 

CC 0 trabalho do 
Procon Legislativo 

referência e 
nossa equipe passa 
por constante 
capacitacti o para 
atender melhor 
sociedade 11 

DARY DANTAS, COORDENADOR 
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E SAIO FOTOGRÁFICO 

#Ro teirollo twttar 

REVISTA DA ASSEMBLEIA 

SÍMBOLO DO SERID6, O AÇUDE GARGALHEIRAS FOI ELEITO UMA DAS SETE MARAVILHAS 
DO RN E EM 2015 REGISTROU VOLUME INFERIOR A 1% 
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HOMENAGEM AO MAIOR HISTORIADOR E FOLCLORISTA DO RN, CÂMARA CASCUDO. 
0 MEMORIAL FICA NO CENTRO DE NATAL/RN AO LADO DA PRAÇA ANDRÉ DE ALBUQUERQUE 

CARCARÁ NO LEITO DO AÇUDE GARGALHEIRAS NA REGIÃO SERID6 IGREJA MATRIZ NOSSA SENHORA DE SANT'ANA DA CIDADE DE CURRAIS NOVOS 
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CIDADE DA REGIÃO COSTA BRANCA, AREIA BRANCA PRESERVA ATIVIDADES DE PESCA E TURISMO NO RN. 
AREIA BRANCA É 0 ÚNICO LUGAR DO MUNDO ONDE 0 SERTÃO ENCONTRA 0 MAR 

DEZEMBR0_2015 



PAI MUNDO FERN-ANDES 




